



全国福祉保育労働組合東海地方本部

〒456-0006

名古屋市熱田区沢下町9-7

労働会館東館405

TEL 052-881-2971/FAX 052-881-2998

e-mail fukuhotk@onyx.dti.ne.jp

発行責任者/薄 美穂子



1面…県民集会/2・3面…社会福祉事業のあり方・分会オルグインタビュー/4面…組織部活動報告



作: 鈴木 宏子さん(けやきの木分会)

どさ(保護者)。
障がいに対する差別や、相模原市の事件で浮き彫りになつた優生思想への嘆き(愛障協)。

介護保険料を払つても、了割の人がサービスを受けられないという仕組み(社保協)に、学童指導員の保育士よりもさらに低い待遇(建交労)。弱者を放置し、貧困・格差を広げる政治への不安(障がい者施設職員)や、南スチーナンでの内戦状態に、駆け付け警護を止めな

どさ(保護者)。
障がいに対する差別や、相模原市の事件で浮き彫りに

「社会福祉は人権だ」

愛知県民集会が開催されました。福祉・保育・医療関係者700人が集い、思いをひとつにしました。

▼新制度の中で保育園に子どもを預けて働く

社会を目標としている「どの発言の背景にも、平和の揺らぎや不安定な情勢の声があがりました。

福祉に関わる私たちは、誰もが健康で文化的な生活が送れる社会を目指しています。▼どの発言の背景にも、平和の揺らぎや不安定な情勢の声があがりました。



秋晴れの休日。道行く人に社会福祉の充実・平和を訴えました。

10・23 愛知県民集会

(けやきの木分会
鈴木宏子)

会の実現を目指しましょう!



ピールを探探し、「人権」ということばを掲げました。「切り捨てられる人が作り出されるのではなく、すべての人の人権が大切にされる社会となるよう共に手を取り進んでいきました」そして、「憲法9条と25条を、職場から、地域から、日常生活から、生かす社会の実現を目指します」

私は3歳児との歳児の甥がいます。上の甥は最近「おばけごっこ」にはまっています。私が始めたのは「オバケスル」と大きなタオルケットを甥が持ってきてくれて、「私がかぶるところどこかに、美味しいそうな子がいるのではないかな」と言うと、甥は自分がから大喜びで食べられます。

ある日、いつものように「おばけごっこ」をしていました。何て可愛いんだ!!「しほねえもダイスキだよ!!」と抱きしきめながら、「モウイック」という言葉を聞いてくれます。何度も何度も抱きついてとつても可笑いです。そこから毎日「おばけごっこ」と「モウイック」という言葉が成長していく嬉しさの反面、甥に私はメロメロで、毎日の仕事の疲れは、おばけごっこをすることによって、一瞬で吹き飛ります!

「ダイスキ」と言ってくれる甥に私はメロメロで、毎日の仕事の疲れは、おばけごっこをすることによって、一瞬で吹き飛ります!

こんな何気ない毎日ですが、私にとって大事な時間です。甥が成長していく嬉しさの反面、毎日「遊んで~!」と笑って来てくれるのかな?と寂しい顔、飛んで、毎日毎日を今は楽しむと思つてます♪

(ペニーム:おもちゃ)

地本カルトクイズ

もっと東海地本のことを知つてもらおうと出来たコーナー！
25年の歴史の積み重ねを後に伝える記念誌や毎号の風光る
の中から3問「地本カルトクイズ」を出題しています！

【6回目の当選者】

藤井友子さん（清明山分会）

お題：あすすめの紅葉スポットは？

→千種公園 銀杏並木が綺麗ですよ。

当選、おめでとうございます♪

【6回目の正解】

1問：名古屋で初めて民間移管された公立の保育園はどこでしょう？→則武保育園

2問：分会結成して初めて団交した分会は？→あつた分会

3問：新執行委員長は誰でしょう？→薄 美穂子

（かわらまち分会 八萬）
日いち：11月26日（土）
時間：10時から12時30分
場所：労働会館本館2階
4・5会議室
たくさんの方に参加してます！

結婚してからの生活や子育て、どうやりくりしよう…って思つている人も少なくないはず。実行委員会ではそんな悩みや、直面している問題を出し合いました。そして労働組合があるからこそ、変えていくかも！と気づくきっかけになりました。これまで守られてきたもの、そしてこれからも働き続けられる職場を目指して、一緒に学んでみませんか？

（木分会 士井）

知り合い、深め合ひ 繋がる組織部活動報告

【編集後記】
機関紙担当になり早3年目…。最初の頃は文章のチェックと参加した学習会等の原稿を書くことが主な仕事でしたが、3年目となると載せる内容から原稿の流し込むまでやるようになりました。慣れないパーソナル編集長というソフツを使って楽しくワイヤー、文句をブーブー言いながらやつていきました。自分の中では“楽しく、効率よく”を目標に編集作業をしていきます。出張臨パ部会に来てほしい分会も募集中！（けやきの木分会 士井）

読んでもよろしいですね？といつても自分が執行委員になる前まではしつかり読んでいたかったので、楽しむ中で仲が深まります。次回は11月23日（水祝）に山登りをする予定なので、ぜひみんなさんご参加下さい！（清明山分会 後藤）

【第7回目カルトクイズ】

- 第1問：14秋闘期、全分会に締結をよびかけたのは何？
第2問：2016年10月23日愛知県民集会の参加人数は？
第3問：オルグの正式名称は？
お題：今年の一番の煩惱は？

応募方法：FAXかメールでお気軽にご応募ください！

FAX：052-881-2998

E-mail：fukuhotk@onyx.dti.ne.jp

…件名にカルトクイズと記入願います！

回答応募の際には「お題」にそつて一言メッセージも書き添えてください。全問正解の方のうち、3名の方のメッセージを紙面に掲載し紹介します。見事掲載された方には地本「風光る」から1,000円の図書カードを進呈します！



秋闘労働組合講座の時
期がやつてきました

今年のテー

初障害職場に
発見いっぽい！
出張臨パ部会

9月30日に青年部主催の大盛り企画第二弾！
大盛り上がりの大笑い



マは「君の職場は。」10年後も働きやすくするために「」です。今働き方で10年後も働き続けられるかな。残業が多いし、

障害職場では、普段どんな仕事をしているか説明してもらひながら、施設見学。初めて見学する方がほとんどで「新鮮だつた」「実際に施設を見ながら話を聞けてイメージが湧きやすかつた」という感想がありました。交流では、臨パ部会恒例、お題のある自己紹介をし、今回は“最近行つた旅行”で話が盛り上がりました。そして本題の『仕事で大変なところ、改善したいところ』を交流しました。福祉分野の人手不足は何で起るのか？という問題に「働き方が厳しい」という意見が多く、「でも、何でこの職に就いたのか？」という話になりました。皆の思いを聞くことができました。分野は違うけれど、共通している



（木分会 後藤）

タードで遊ぶ人も？みんなでワイワイとチラックアウトや卓球、中にはゲームセントラム戦をして楽しみ、最後はギューギューオーバーながらブリクラ撮つて帰りました。普段知らない人同士でもあそび人同士でもあそびの中で仲が深まります。次回は11月23日（水祝）に山登りをする予定なので、ぜひみんなさんご参加下さい！（清明山分会 後藤）

9月30日に青年部主催の大盛り企画第二弾！

ツ大会を中島駅近くのスポーツにて行いました。当日は12人の参加で障害分野の組合員が多く参加してくれました。バブルサッカーでは、ボールよりも転がつて大盛り上がりの大笑いでした。その後はグルーパにわかれサッカーのストラックアウトや卓球、中にはゲームセントラム戦をして楽しみ、最後はギューギューオーバーながらブリクラ撮つて帰りました。普段知らない人同士でもあそび人同士でもあそびの中で仲が深まります。次回は11月23日（水祝）に山登りをする予定なので、ぜひみんなさんご参加下さい！（清明山分会 後藤）

（木分会 後藤）